

Analisis Financial Attitude dan Financial Knowledge Terhadap Financial Management Behavior di Universitas Muhammadiyah Jambi

Mustika*, Mainita, Aulia Yunita Harly

Universitas Muhammadiyah Jambi

*Correspondence: mustikanabila81@gmail.com

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui dan menganalisis pengaruh *financial attitude* dan *financial knowledge* terhadap *financial management behavior* di Universitas Muhammadiyah Jambi. Berdasarkan hasil penelitian menunjukkan bahwa, secara analisis deskriptif menunjukkan bahwa *financial attitude*, *financial knowledge* dan *financial management behavior* dianggap cukup baik. Pada hasil Pengujian hipotesis secara parsial menunjukkan bahwa *variable financial attitude* tidak memberi pengaruh positif dan signifikan terhadap *financial management behavior* di Universitas Muhammadiyah Jambi, sedangkan *financial knowledge* memberikan pengaruh yang positif dan signifikan terhadap *financial management behavior*. Secara simultan atau Bersama-sama *financial attitude* dan *financial knowledge* berpengaruh positif dan signifikan terhadap *financial management behavior* di Universitas Muhammadiyah Jambi.

Kata kunci : *financial attitude, financial knowledge, financial management behavior*

ABSTARCT

The purpose of this study is to investigate and analyze how Muhammadiyah University in Jambi's financial management behavior is impacted by financial knowledge and attitude. According to the results of the descriptive analysis, the participants generally demonstrated a satisfactory degree of financial attitude, financial knowledge, and financial management behavior. Testing specific hypotheses revealed, however, that the financial attitude variable did not significantly and favorably influence university financial management behavior. On the other hand, it has been discovered that financial knowledge has a favorable and considerable impact on financial management behavior. Additionally, it was discovered that financial attitude and financial knowledge strongly influenced financial management behavior at Muhammadiyah University of Jambi when both variables were taken into account combined. Alternatively said, both facets

Keywords : *financial attitude, financial knowledge, financial management behavior*

PENDAHULUAN

Salah satu cara untuk meningkatkan pengetahuan mahasiswa mengenai keuangan adalah melalui program edukasi keuangan. Tujuan dari program ini adalah untuk meningkatkan kemampuan siswa dalam mengelola keuangan mereka dengan baik. Langkah pertama dalam mencapai tujuan ini adalah dengan meningkatkan pengetahuan dan kesadaran mahasiswa mengenai berbagai aspek keuangan. Penelitian Hung et al (2009), individu yang memiliki pemahaman finansial yg minim cenderung mengalami kesulitan dalam memahami isu-isu keuangan secara memadai, memiliki kecenderungan untuk tidak mengadopsi perilaku finansial yang cerdas, serta kurang memiliki keterampilan dalam menghadapi tantangan ekonomi.

Oleh karena itu, peningkatan pengetahuan, keterampilan, dan keyakinan melalui edukasi keuangan dapat berdampak positif pada sikap dan perilaku mahasiswa dalam mengambil keputusan finansial dan mengelola keuangan mereka. Dengan menyediakan kesempatan bagi mahasiswa untuk belajar tentang pengelolaan keuangan pribadi, perencanaan anggaran investasi, hutang, dan berbagai instrumen keuangan lainnya, program edukasi keuangan dapat memberikan bekal yang berharga bagi mahasiswa dalam menghadapi tantangan keuangan di masa depan. Adanya program ini, mahasiswa akan menjadi lebih yakin untuk menangani situasi keuangan yang kompleks dan bervariasi. Dalam rangka mencapai peningkatan pengetahuan dan keterampilan keuangan yang optimal, kerjasama antara institusi pendidikan, pemerintah, dan lembaga keuangan dapat menjadi langkah yang efektif (Terry, 2010). Dengan berbagai pihak yang bekerja sama, program edukasi keuangan dapat lebih mudah diakses dan mencakup berbagai aspek keuangan yang relevan dengan kehidupan mahasiswa.

Melalui upaya kolaboratif ini, di masa depan tantangan dalam dunia keuangan semakin pesat maka dari itu penting bagi mahasiswa memiliki persiapan dan kesiapan yang tepat dan matang dalam mengapai itu.

Saat ini, meningkatnya persoalan perilaku dalam istilahnya *financial attitude* keuangan menjadi perhatian yang penting. Banyak sekali factor yang memengaruhi perilaku dalam mengelola keuangan atau *financial management behavior* dua diantaranya adalah sikap dalam keuangan dan pengetahuan mengenai keuangan. Definisi dari perilaku keuangan yaitu bagaimana seseorang itu mampu mengelola keuangan dengan baik seperti bagaimana melakukan perencanaan, penganggaran, pengelolaan, *controlling*, pencairan serta penyimpanan. Semua hal itu bisa diterapkan dengan baik jika seseorang mempunyai financial attitude atau istilahnya sikap keuangan yang baik serta tepat sehingga bisa diterapkan juga secara benar. Kesejahteraan finansial dalam jangka panjang akan terwujud jika mempunyai perilaku keuangan yg positif. Namun kesejahteraan financial menjadi buruk dalam waktu yang lama jika tidak memiliki ilmu pengetahuan dan perspektif yang baik dalam pengelolaan keuangan. Pemahaman mengenai financial dan sikap terhadap keuangan memengaruhi cara seseorang mengelola keuangan mereka. Pengetahuan keuangan adalah pengetahuan yang dimiliki seseorang tentang konsep-konsep yang berkaitan dengan keuangan, yang sangat penting untuk membuat keputusan keuangan yang bijaksana. Riset Mien & Thao (2015) menemukan sikap dan pengetahuan tentang keuangan berkontribusi pada perilaku pengelolaan keuangan yang lebih baik. Merencanakan keuangan pribadi secara teratur sangat penting. Penelitian ini dilakukan di Universitas Muhammadiyah Jambi dengan sampel yaitu mahasiswa Manajemen, dimana studi penelitian ini dilakukan untuk mengetahui dan menganalisis dampak *financial attitude* dan *financial knowledge* terhadap *financial management behavior*.

METODE

Sampel dalam penelitian ini yaitu mahasiswa/i prodi manajemen Universitas Muhammadiyah Jambi Angkatan 2018 yang berjumlah 58 orang. Penelitian ini akan berlangsung dari bulan Februari 2023 hingga Juli 2023 di Universitas Muhammadiyah Jambi. Universitas tersebut terletak di Simpang IV Sipin, tepatnya di Jalan Kapten Pattimura, wilayah Kecamatan Telanaipura, Kota Jambi, provinsi Jambi. Kuesioner menjadi data primer dalam penelitian, Kuesioner akan disebar kepada 58 mahasiswa manajemen yang akan menjadi subjek dalam penelitian ini. Data kuesioner tersebut kemudian dibuat dalam tabulasi data dan akan diolah menggunakan MSI dari data ordinal menjadi data interval. Data tersebut kemudian di analisis dengan teknik analisis regresi linear berganda dengan bantuan SPSS 24 guna menguji hipotesis menggunakan uji parsial (Uji t), uji simultan (uji F) dan koefisien determinasi (Ghozali, 2018)

HASIL

Pada pengujian keabsahan ke-3 variabel dengan menggunakan SPSS yaitu financial attitude (X1), financial knowledge (X2) dan financial management behavior (Y). Nilai tersebut dibandingkan dengan nilai R-tabel yaitu 0,258, hal ini terlihat bahwa dari ketiga variabel tersebut nilai R-tabel atau R-hitung > R-tabel. Ini dapat diartikan bahwa semua variabel yang diteliti adalah valid. Berdasarkan hasil perhitungan SPSS, sampai pada kesimpulan bahwa pernyataan yang dibuat dalam instrumen riset secara keseluruhan bisa diandalkan. Hasil menunjukkan bahwa besarnya Cronbach' Alpha untuk variabel keyakinan financial yaitu 0,607; variabel pengetahuan financial adalah 0,739; dan variabel perilaku manajemen keuangan adalah 0,827; karena besarnya Cronbach Alpha untuk setiap variabel lebih dari 0,60, kemudian bisa dibuat simpulan bahwa pernyataan yang dibuat dalam instrument penelitian. Hasil penelitian ini diuji untuk setiap variabel menggunakan metode *kolmogorov-smirnov* menggunakan program statistik SPSS. Uji *one-smirnov* digunakan untuk menguji data, dan tingkat signifikansi dianggap normal jika lebih dari 5% atau 0,05 ($p \geq 0,05$).

Tabel 1
Hasil Uji Heteroskedastisitas

	Model	Sig.
1	(Constant)	.592
	Financial Attitude	.802
	Financial Knowledge	.655

Sumber: data olahan

Tabel 1 pengujian bisa dilihat dua variabel independent mempunyai nilai signifikansi lebih dari 5% atau 0,05. Berdasarkan ketentuan tersebut bisa ditarik simpulan bahwa data yang ada tidak menunjukkan heterokedastisitas. Tabel 2 hasil pengujian menunjukkan bahwa kedua variabel bebas tidak menunjukkan masalah multikolinieritas; nilai VIF adalah 1.154, yang lebih rendah dari batas 10, dan nilai toleransi adalah 0.866, yang lebih tinggi dari batas 0.1.

Tabel 2
Hasil Uji Multikolinieritas

Model	Collinearity Statistics	
	Tolerance	VIF
1 (Constant)		
<i>Financial Attitude</i>	.866	1.154
<i>Financial Knowledge</i>	.866	1.154

Sumber: data olahan

Tabel 3
Hasil Uji Regresi Linear Berganda

Model	Unstandardized Coefficients		Standardized Coeficients	t	Sig.
	B	Std.Error	Beta		
1 (Constant)	5.594	6.853		.816	.418
<i>Financial Attitude</i>	.039	.154	.028	.252	.802
<i>Financial Knowledge</i>	.806	.143	.630	5.657	.000

Sumber: data olahan

Berdasarkan Tabel 3 dapat dibentuk persamaan model penelitian ini adalah sebagai berikut: $Y = 5.594 + 0.039 X_1 + 0.806X_2$. Selanjutnya Tabel 3 juga menjelaskan bahwa:

1. Pada hasil tes hipotesis, nilai pada uji parsial atau uji t pada variabel X_1 yaitu sikap keuangan atau *financial attitude* terhadap variabel Y yaitu perilaku pengelolaan keuangan atau *financial management behavior* dengan nilai t-hitung $<$ t-tabel atau $0,252 < 2.004$. sesuai dengan ketentuan bahwa jika secara parcial hitung lebih kecil daripada t-tabel diputuskan tidak ada pengaruh antara variabel X_1 terhadap Y .
2. Untuk variable X_2 terhadap Y yaitu pengetahuan keuangan (*financial knowledge*) terhadap pengelolaan keuangan (*financial Management behavior*) menunjukkan nilai t-hitung $>$ t-tabel atau $5.657 > 2.004$. hal ini dapat diartikan bahwa terdapat pengaruh antara variabel X_2 dan Y .

Sedangkan Tabel 4 menjelaskan bahwa dalam menguji secara simultan dapat dilihat signifikansi F hitung lebih kecil dari taraf signifikansi 5% atau $0.00 < 0,05$. Dengan melihat signifikansi tersebut dapat ditari kesimpulan bahwa secara bersama-sama variabel X_1 dan X_2 berpengaruh positif dan signifikan terhadap variabel Y

Tabel 4
Hasil Uji Simultan (Uji F)

	Model	Sum of Squares	Df	Mean Square	F	Sig.
1	Regression	503.043	2	251.521	19.111	.000 ^b
	Residual	723.854	55	13.161		
	Total	1226.897	57			

Sumber: data olahan

Hasil perhitungan menunjukkan bahwa variabel X1 (*financial attitude*) terhadap variabel Y (*financial management behavior*) tidak memiliki pengaruh. Hasil penelitian yang dilakukan peneliti seiring sejalan dengan penelitian Nurlaili (2018) dan Elizabeth (2017) pada hasil penelitian kedua penelitian tersebut didapat hasil tidak adanya dampak *financial attitude* terhadap *financial management behavior*. Menurut riset yang dijalankan tidak terdapat pengaruh, ada beberapa penyebab salah satunya yaitu terdapatnya perbedaan satu mahasiswa dengan mahasiswa yang lain dalam memaknai dan mengatasi masalah keuangan mereka masing-masing. Hal tersebut dapat diartikan bahwa *financial attitude* bukan menjadi faktor utama dalam pengelolaan keuangan. Hasil temuan dalam pengelolaan dana mahasiswa Universitas Muhammadiyah Jambi, memiliki pemahaman yang baik tentang uang. Ini menunjukkan bahwa mereka memahami dan memahami prinsip-prinsip keuangan saat membuat keputusan. Penelitian Kholilah dkk (2013); Rizkiawati & Asandimitra (2018) menemukan bahwa perilaku pengaturan keuangan dipengaruhi secara signifikan dan menguntungkan oleh literasi keuangan. Pada umumnya orang dengan pendidikan keuangan yang baik memahami berbagai konsep yang berkaitan dengan keuangan. Mereka yang memahami keuangan biasanya lebih memahami cara mengelola uang mereka, berarti mereka memiliki kontrol lebih besar atas uang mereka. Temuan penelitian, dimana variabel (Y) dipengaruhi oleh variabel (X2) dan variabel (X1). Analisis korelasi berganda menghasilkan koefisien determinasi (R^2) sebesar 0,410 atau 41%, menunjukkan bahwa faktor independen menyumbang 41% dari variasi komponen terkait. Faktor independen dan faktor dependen memiliki keterkaitan yang tinggi, yang dimunculkan dengan hasil koefisien korelasi (R) sebesar 0,640.

SIMPULAN

Hasil penelitian ini mengungkapkan bahwa secara simultan variabel *financial attitude* dan *financial knowledge* berpengaruh signifikan terhadap variabel *financial management behavior*, secara parsial variabel *financial knowledge* terhadap variabel *financial management behavior*.

DAFTAR PUSTAKA

- G.R Terry. 2010. The Management of Human Resource Development Based on The Action, Planning, Organizing, and Controlling. *Jurnal Manajemen*, 10(2), 129-142.
- Ghozali, Imam. 2018. *Aplikasi Analisis Multivariate dengan Program IBM SPSS 25*. Badan Penerbit Universitas Diponegoro: Semarang.
- Hanum, Nurlaila. 2017. Analisis Pengaruh Pendapatan Terhadap Perilaku Konsumsi Mahasiswa Universitas Samudra di Kota Langsa.
- Hung Angela A., Parker Andrew. M, Yoong Joanne K. 2009. Defining and Measuring Financial Literacy. *Labor and Population Working Paper*.
- Kholilah, Naila Al dan Rr. Iramani. 2013. Studi Financial Management Behavior pada Masyarakat Surabaya. *Journal of Business and Banking*. 3(1), 69-68;
- Lianto, R., & Megawati Elizabeth, S. 2017. Analisis Pengaruh Financial Attitude, Financial Knowledge, Income Terhadap Financial Behavior di Kalangan Ibu Rumah Tangga Palembang (studi kasus Kecamatan Ilir Timur I)
- Mien., Thao. 2015. Factors Affecting Personal *Financial Management Behavior*: Evidence From Vietnam. *Proceedings of The Second Asia- Pasific Conference on Global Business, Economics, Finance and Social Sciences (Ap 15 Vietnam Conference)*.
- Rizkiawati, N. L., & Asandimitra, N. 2018. Pengaruh Demografi, Financial knowledge, Financial attitude, Locus of Control dan Financial Self-Efficacy Terhadap Financial Management Behavior Masyarakat Surabaya. *Jurnal Ilmu Manajemen (JIM)*, 6(3), 93–103